
１

浅
野
委
員

ＩＣＴを使って発信したり悩み相談をしたりするのは、今の若いお母
さんたちは誰でもできるのか。区役所の発信などについてお母さんた
ちは知っているのか。

時代が急速に変化し、電話番号すら持たない方も増えており、このよ
うなお母さんにはネットの方がつながりやすい状況です。よって私た
ちがお母さんたちに合わせていくことで孤立している人や虐待が起
こっている家庭の声を拾っていければと考えています。
一方で、ＩＣＴを使っていない方へのサポートは続けていきます。
（子育て・やさしさ部会にて回答済み）

⑥
保健福祉課

（子育て支援）

２

浅
野
委
員

虐待に関してなかなか言い出せない、言うのが恥ずかしいと思ってい
るお母さんもいると思うが、どのように相談を聞いているのか。

虐待している親が相談してくるのは年に４、５ケース程度です。
そこで、ポピュレーションアプローチとしての母子手帳があり、保健
師が信頼関係を作るとともに、保育士が様々な講座や相談機会などを
紹介しています。
（子育て・やさしさ部会にて回答済み）

①
保健福祉課

（子育て支援）

３

飯
田
委
員

①あさひキッズネットのサイトはいつ開始されるのか。
②キッズネットの団体に対してネットワーク等ホームページへのアク
セスできる環境の有無や今後の整備について調査しているか。
③各団体を支援する予算組や環境面のサポートはどのようなものか。
④今後、登録団体からの支援やそれ以外の団体からの募金等のお金の
支援を受け付ける構想はあるか。

①キッズネットの会議でご意見をお聞きし、各団体の登録後、試行実
施を経て来年１月から本格実施することとなっています。一般公開は
２年後を想定しています。
②調査はしていませんが、メールのやり取りをしていたり、すでに
ホームページが存在するところもあります。
③通信費は各団体の自費となりますが、開発しているシステムの運営
に関しては地域包括連携協定の枠組みの中で、大阪旭こども病院、旭
区社協、旭区役所の三者で負担していきます。
④募金については今のところ考えておりません。
（子育て・やさしさ部会にて回答済み）

⑥
保健福祉課

（子育て支援）

４

横
田
委
員

「Spinner」（スピナー）について教えてほしい。
「Spinner」は製品名であり、例えば「サイボウズ」の「kintone」や
「Microsoft」の「One Drive」のようなソフトの名称となります。
（子育て・やさしさ部会にて回答済み）

⑥
保健福祉課

（子育て支援）
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５

清
家
委
員

子育て安心ネットワーク会議に参加しているが、構成団体の活動内容
等について、セカンドステージに入ることで、より興味深く見ること
ができると思っている。ただし、会議のメンバーだけでなく例えば100
人以上いる民生委員も活用できるようにしないと、ネットの網目が小
さくならないのではないか。また、構成団体以外でも子ども会や見守
り隊などの子どもに関わる方たちが入ってこれるようなシステムにな
れば良いと思う。
民生委員児童委員協議会は一生懸命啓発活動をしているが、認知度等
も低いので、このシステムを使って活動していければ良い。

「キッズネット SECOND STAGE」では、民生委員児童委員の全体を統括
するIDとは別に、各地区での委員に対してもIDを付与しますので、当
面は各地区１～２名の運用で、他の団体との整合性もあることから全
員とはなりませんが、少なくとも地区での活動は、各地区のIDを共通
に使用することから委員の皆様の積極的な活用をぜひお願いしたいと
考えます。
また、子ども会、見守り隊、商店街など地域の他の団体との繋がり
は、会議でもお示ししました図（資料３）にもありますように、区民
にオープンにする前の段階で広げていきたいと考えています。

①
保健福祉課

（子育て支援）

６

井
上
委
員

子ども会の活動がどんどん下火になっている。
ネットで個々の繋がりがあっても、集団・全体での繋がりが失われて
きていることが問題と思っている。
新型コロナウイルス感染症の陽性者が発生したとのことで、高殿小学
校が休業となった際、学校休業の連絡が行き届かず登校する児童がい
た。事情を説明しても困っている児童は家まで一緒に行き、保護者に
説明をしたりもした。このように連絡網から漏れる人も出てくる。
個々の接点があっても集団での接点がなくなっていることをもっと考
えていかなければならない。団体として繋がりをどう築いていくの
か。

７

横
田
委
員

子ども会の活動が活発でなくなってきていることはわかる。
役員の負担が重くなっており、仕事をしていると地域に貢献できるこ
とことがほとんどない。そうでなくても地域と方々と繋がっていけて
いない方が増えてきているのではないか。子ども会だけでなく町会の
役員も後進がいないという話を聞く。これらについて、協力という意
味で行政が入らざるを得ない状況もあるのではないかという気がして
いる。

いろいろな地域で同じようなことが起きていると認識しています。
就学前の子どもや小学校の子どもたちにとって、友達や地域の人達と
関わり合って健やかに成長していくことは必要なことであると考えま
す。
これらの内容を真摯に受け止め、関係者の皆さまとも意見交換をしな
がら少しずつでも改善に向けて取り組んでいきたいと考えます。
（子育て・やさしさ部会にて回答済み）

①
市民協働課

（市民協働）
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８

岸
本
委
員

定住する若者を増やすことを目的とした旭区への企業誘致について取
り組む、相談する場所はどこにあるのか。

企業誘致は市全体の施策となりますが、本市においては経済戦略局を
中心に企業等誘致・立地の推進に関する取組を行っており、必要に応
じて企業が相談できる窓口等へご案内します。

①
企画総務課
（庶務）

９

岸
本
委
員

大阪市旭区を全国に発信できるようなものがないか。
有名なものとして大阪に２つしかない大阪旭こども病院も聞くし、過
去にはコドモエナジーのルナウェアについて応援できないか各所に相
談したこともある。

旭区では、旭区ブランド等の認定などを通じて「区の魅力を高める」
「区の魅力を知ってもらう」ための取組を進めています。
取組を進めることにより課題が生じることもあると思いますが、状況
に応じてしっかり議論して、潜在する区の魅力を、地域の皆さまのご
協力のもと、連携して旭区を盛り上げたいと考えています。

①
企画総務課

（まち魅力）

10

岸
本
委
員

まち魅力担当は一般の方が窓口に来やすい、１階にあった方が良いの
ではないか。

庁舎における各担当配置につきましては、限られたスペースの中で、
区民の方にとっての利便性、施策展開における有効性、業務の効率性
など総合的に勘案し、最適な状態にする必要がありますので、今後の
検討に際しては、ご意見の内容も考慮したいと考えています。

④
企画総務課
（庶務）

●その他いただいたご意見について

１
岡
委
員

子育て安心ネットワーク会議には出させてもらっており、ここ数年でどんどん具体化してきたことを実感している。システム構築はこれまでにお互いが顔を見て話し
合ってきたから可能となるのではないかと思う。今後が楽しみである。
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